
O governador Jorginho Mello se reuniu com dirigentes 
da LATAM para tratar de novos destinos e possibilidades 
de negócios para o estado. O alvo agora é Lima, capital 
do Peru, que tem posição estratégica para ser o elo 
entre a América Latina e a Ásia. Além da atração de 
turistas para Santa Catarina, a ideia é melhorar o acesso 
de empresários e produtos com a Ásia. De acordo com 
Jorginho, a empresa, que hoje já é o maior operador de 
voos domésticos do Brasil, pode auxiliar na inovação de 
atender a um mercado em que há grande demanda.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A Polícia Federal deflagrou nesta terça, 19, uma operação 
contra uma quadrilha de militares que planejava matar 

o presidente Lula da Silva, seu vice, Geraldo Alckmin, e dar 
um golpe de estado. 

Aonde vamos parar??? Casos de violência e tentativa 
de tomada de poder a força não param de surgir e a 
população fica como? Refém de acéfalos que pressupõem 
que poderão tomar o poder e fazer o que bem 
entenderem com o país.

E a coisa só piora, porque de acordo com a investigação 
da Polícia Federal, ainda estavam nos planos a prisão e 
execução de um ministro do Supremo Tribunal Federal 
(Alexandre de Moraes), que vinha sendo monitorado 
continuamente, caso o Golpe de Estado fosse consumado.

E a pergunta feita na coluna de ontem vale para hoje 
também. De quem é a culpa, de Lula ou Bolsonaro? E a 
resposta se mantém: nenhum e, ao mesmo tempo, de 
ambos.

O nome dos dois é citado aqui porque essa polarização 
extremista e violenta teve início com a disputa eleitoral 
dos dois. Em 2020, Lula não foi candidato, mas articulou 
a candidatura de Haddad e estava diretamente ligado à 
sua campanha, quando Jair Bolsonaro se elegeu. Quatro 
anos depois, ele mesmo enfrentou Bolsonaro e acabou 
se tornando presidente de uma república democrática, 
termo que as pessoas parecem desconhecer ou 
esqueceram, propositadamente.

E olha a ironia, este golpe divulgado recentemente era 
planejado por militares, os mesmos que deveriam estar a 
postos para defender nosso regime de governo. 

O caos parece tomar conta do país e a próxima 
eleição presidencial deve vir coberta por uma nuvem 
de desinformação, incitação ao ódio e aclamação da 
baderna caso nada mude. Caso a própria sociedade não 
mude, afinal, é ela quem, historicamente, cava a própria 
cova.

Estado democrático de direito ameaçado no Brasil

Novos vôos
Foto: Nathan Neumann/Secom
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Encaminhado para Alesc
O Tribunal de Contas de Santa Catarina (TCE/SC) apurou que o Estado continua não aplicando os recursos previstos 

no Orçamento em ações de defesa civil. No primeiro semestre de 2024, foram executados, apenas, 15,16% das dotações 
orçamentárias, e, nos primeiros 9 meses do ano, o percentual ficou em 22,49%. Diante desse cenário de baixa execução 
orçamentária, apontado pela Diretoria de Contas de Gestão (DGE) no processo de acompanhamento, o TCE/SC decidiu por 
dar ciência dos fatos à Assembleia Legislativa na tentativa de mudança do quadro.

Novo na oposição 
O presidente nacional do partido Novo, Eduardo Ribeiro, 

andou fazendo uma série de críticas ao governador 
Jorginho Mello (PL) após a repercussão do contrato 
milionário com a empresa piauiense por um serviço de 
telemedicina. Eduardo já deixou claro, com isso, a quem 
o partido deverá apoiar nas próximas eleições, João 
Rodrigues (PSD), que disputará o governo do Estado.

Entregou o cargo
E por falar nisso, Moisés Diersmann, presidente do 

Ciasc, órgão responsável pelo acordo com a empresa 
piauiense, resolveu entregar o cargo.

Junto, ele entregou uma carta na qual detalhou suas 
motivações. Nos bastidores, o que circula é que Moisés 
pediu afastamento para evitar suspeitas sobre possíveis 
interferências na apuração do caso.

Lista tríplice
Foi definida a lista tríplice para o preenchimento do cargo de Desembargador pela regra do quinto constitucional, em 

vaga destinada a membros do Ministério Público de Santa Catarina. O Tribunal Pleno do Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina decidiu pelos nomes dos Procuradores de Justiça Alexandre Reynaldo de Oliveira Graziotin, Gladys Afonso e 
Monika Pabst. Caberá, agora, o governador do Estado escolher o novo integrante da Corte Catarinense. O escolhido 
ocupará o cargo vago com a aposentadoria do desembargador Raulino Jacó Brüning. 

Oportunidade
O Sistema Nacional de Emprego (Sine) está com 10.918 vagas de emprego em aberto em todas as regiões de Santa 

Catarina. Tem vaga para construção civil, setor de serviços, comércio, indústria, entre outras áreas profissionais. 
As empresas buscam trabalhadores com ou sem experiência. Os candidatos interessados devem procurar uma das 
140 unidades do Sine no Estado munidos de documento com foto. As vagas são atualizadas diariamente pelo Portal 
Emprega Brasil. 

Conquista catarinense 
O piloto André Gaidzinski conquistou mais um troféu para Santa Catarina ao finalizar a temporada 2024 da Porsche Cup 

Brasil em quinto lugar na categoria em que disputou. São mais de 30 troféus que o piloto trouxe para o estado, desde 
que voltou a se dedicar ao automobilismo. A etapa final de 500 Km do campeonato Endurance Challenge aconteceu no 
Autódromo  de Interlagos, no final de semana.


